



## Lettre de votre maire

**Chères concitoyennes et chers concitoyens de Sanssac l'Eglise**

**Habitants du bourg, comme des villages Coyac - Driaudes - Eyssac -  
Farreyrolles - Les Vignes - Le Zouave - Lonnac -Mezeyrac - Vourzac.**

Cela aurait été un grand plaisir pour la nouvelle équipe municipale de pouvoir vous accueillir toutes et tous à la salle socio-culturelle et vous présenter d'abord nos vœux, mais aussi pour évoquer nos travaux, nos projets. Les exigences sanitaires en ont décidé autrement.

Cela est bien dommage. Mais nous savons que cela est nécessaire : certaines de nos familles ont perdu des proches à cause de cette pandémie. Il ne faut pas faire comme si cela ne nous concernait pas, comme si nous n'étions que victimes de tracasseries administratives. Le nombre de décès, de malades, en France, en Europe, dans le monde, la durée de cet épisode démontrent que cette situation est bigrement sérieuse et qu'il faut la considérer ainsi.

Mais cette indispensable prudence ne doit pas nous conduire à nous refermer sur nous : la vie communale s'est poursuivie et continuera : chaque citoyen(-ne) peut et doit s'y intéresser et à nous, équipe municipale, d'être transparents.

Les « bulletins express » vous ont tenus informés de chantiers ouverts, de la vie à l'école, des initiatives municipales. Le bulletin complet que vous venez de recevoir y a ajouté les activités de nos associations : si cette année ne fut pas la bombance permanente, vous voyez que la vie continue et est prête à s'accélérer à nouveau dès que possible.

Vous avez certainement lu dans le bulletin municipal que nous mettons en place, pour fluidifier cette information, un outil pour les téléphones portables : Panneau Pocket. C'est gratuit, c'est simple, et vous pouvez recevoir en direct les messages de la mairie : réunions publiques, spectacles, travaux de voirie, nouveautés dans la commune, comme par exemple l'ouverture au 2 février du relais postal chez MICKAËL, "Au Petit Marché" au bourg. Vous ne serez pas serinés sans cesse et, je le répète, c'est très facile d'accès une fois installé sur son portable.

Alors, justement à quelles nouveautés faut-il s'attendre ? Je ne parle ici que des décisions susceptibles d'être prises par la commune. Pas question donc ici de promettre la fibre ou la lune, le chemin vers la première étant plus mystérieux pour nous que le vol vers la seconde.

Il est certain que nous allons continuer à conserver à la commune un outillage efficace pour les travaux de voirie ou similaires, comme le déneigement. Cela va nécessiter quelques investissements.

Nous nous devons aussi de travailler au ralentissement de la circulation de transit dans le bourg. Nous avons obtenu une subvention pour cela et allons travailler avec les services d'appui du Conseil Départemental en ce sens. Nous avons la compétence dans les zones d'habitat groupé pour ces aménagements. La traversée du Zouave, autre point noir pour nous, relève de la seule compétence de Département. Mais nous sommes en contact pour faire évoluer les choses.

Nous allons veiller à l'état général des voies communales : pas question de mettre de l'asphalte partout, mais consolider certaines voies dont le soubassement s'est dégradé, comme aux Vignes, suivre des dommages de surface et bien sûr finir les travaux de Lonnac. Ceux-ci nous ont causé bien des surprises, et donc des coûts supplémentaires, mais le temps de la finition est bientôt arrivé.

Le projet pour nos bambins est celui de « l'école numérique ». Nous avons posé un dossier de subvention pour cela et ce dossier a été retenu. Il nous faut, équipe enseignante et mairie, mettre en œuvre ce projet. Mais pourtant, à ce jour, il y a plutôt de l'inquiétude : du côté des gestionnaires de l'Education Nationale, il y a des velléités de supprimer une classe. La commune a investi sur les bâtiments, sur leur aménagement intérieur ou celui de la cour, se lance dans un investissement informatique lourd et l'inspection académique vient souffler un air glacial pour contrepartie, en mettant en œuvre des arguties de circulaires dont le seul but est de sacrifier des postes. La commune, avec votre appui, ne laissera pas ce vent mauvais faire son œuvre.

Enfin le grand projet reste le centre bourg et ses deux étapes indissociables : la mairie et la place. Nous en sommes au temps du montage financier comme je vous l'avais dit. Il faut convertir dans le réel les annonces politiques de soutien à la relance, à l'investissement à la rénovation des centres bourgs et ce passage du politico-médiatique à l'engagement concret n'est pas si automatique que cela. Comme dans les contrats d'assurance, il y a « les petites lignes ». Mais nous restons optimistes et volontaires.

Volontaires, ce terme ne s'applique pas qu'aux élus, je tiens à le souligner. C'est l'ensemble du personnel communal qui doit ici être évoqué.

Le personnel administratif, Jeannine et Marie-Claude. Complexité administrative toujours plus grande, informatique incertaine de bugs en coupures, nouvelle équipe municipale et donc nouvelles pratiques, sans compter le gel-dégel dû à la COVID, telle a été la marque sportive de l'année pour cette équipe. Faire face à ce cumul de difficultés mérite d'être salué.

Le personnel de l'école, Fabienne, Christiane, Marie-Laure, Valérie, Edina, Lise, elles aussi ont dû s'adapter aux règles et gestes de prévention auprès des enfants, ce qui allonge les procédures, les passages, sans oublier le régime de la reprise des classes en juin quasiment de façon expérimentale. Tout cela demande une grande rigueur à laquelle elles se sont pliées et elles méritent un coup de chapeau.

Le personnel technique, Serge, Gilles, Lucas, qui a assuré les travaux d'entretien de voiries, mais aussi qui a procédé à des travaux de peinture à l'école, qui s'est attelé à la reconstruction de la fontaine de Driaudes, et qui ces derniers jours assurent vos circulations le matin. Parce que leur travail est à la vue de tous, la critique est facile, et souvent injuste. Mais j'invite à ce que chacun regarde, honnêtement, en ces temps neigeux l'état des chaussées sur nos voies communales et celui de nombre de communes ou routes alentour. La perfection n'existe pas et il y a toujours possibilité de faire mieux. Mais les élus vous garantissent que c'est ce qu'ils essaient de faire jour après jour.

Enfin, je veux souligner auprès de vous ceux des citoyens qui d'eux-mêmes contribuent spontanément à l'amélioration de la vie communale. Tous ceux qui ont adhéré à une association ou l'ont porté bénévolement. Je vous renvoie pour ceux-ci au dernier bulletin municipal. Ces personnes-là sont le noyau de notre « vivre ensemble » et portent ainsi partie de notre joie de vivre à Sanssac.

Ces propos peuvent être aussi adressés à ceux qui, modestement, discrètement, mettent « la main à la pâte » de nos espaces : réfection de rives d'un canal ancien, décoration de Noël, plantation de bacs de fleurs, participation aux travaux de remise en l'état de l'Eglise, confection de sapins en palette, autant de gestes qui font chaud au cœur.

Que tous ces acteurs bénévoles soient aussi mis à l'honneur qui leur est dû.

Merci à vous, lectrices et lecteurs d'être allé jusqu'au bout de cette revue de détail. Il me reste le principal à faire :

**Au nom du personnel communal, des 15 élus de notre Conseil, je vous présente tous nos vœux de réussite dans vos projets à vous aussi, de bonheur douillet parmi les vôtres, et de santé, santé active par le respect des gestes de prévention, par l'attention portée à ce qui nous est offert pour enfin briser la chaîne de cette sournoise contagion.**

**Soyons solidaires et fraternels, nous en serons plus forts.**

*Ensemble, nos 7 anniversaires.*

*Sincèrement votre.*

Le Maire de SANSSAC L'EGLISE

Jean-Yves BÉRAUD